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Этим летом я обязательно...
Планы на лето

Этим летом я обязательно

✓ Буду отдыхать с семьёй;

✓ Этим летом я обязательно 
буду ходить по песку; 

✓ Этим летом я обязательно 
буду купаться; 

✓ Выпью детского шампан-
ского; 

✓ Просплю целый день; 

✓ Собью режим дня; 

✓ Обольюсь ведром холод-
ной воды;

✓ Съезжу на фестиваль 
«Сыр, Мир, Пир»; 

✓ Научусь работать 
в PhotoShop, InDesing, 
Illustrator;

✓ Прекращу прокрастиниро-
вать;

✓ От всей души отдохну; 

✓ Этим летом я обязательно 
справлюсь со всеми трудностя-
ми;

✓ Этим летом я обязательно 
научусь плавать;

✓ Съезжу в лагерь «Заря» и 
проведу время с пользой;

✓ Получу больше эмоций и 
воспоминаний, чем прошлым;

✓ Найду новых друзей;             

✓ Начну самореализацию;

✓Этим летом я обязательно 
хорошо отдохну с друзьями;

✓ Схожу на пикник с друзь-
ями;

✓ Обязательно подготовлюсь 
к экзаменам;

✓ Этим летом я обязательно 
доживу до учебного года;

✓ Этим летом я обязательно 
выращу алоэ;

✓ Этим летом я обязательно 
уеду в Москву;

✓ Обязательно съем моро-
женое;

✓ Этим летом я обязательно 
займусь чтением книг;

✓ Буду любоваться заката-
ми;

✓ Буду петь под гитару у 
костра;

✓ Пойду в горы;

✓ Найду парня;

✓ Найду девушку;

✓ Этим летом я поем клуб-
ники;

✓ Съезжу к тёте;

✓ Этим летом я обязательно 

схожу на пленэр;

✓ Встречу рассвет;

✓ Этим летом я обязательно 
признаюсь в любви;

✓ Проговорю всю ночь по 
телефону;

✓ Откажусь от соц.сетей на 
1 день;

✓ Пожарю зефир на костре;

✓ Этим летом я обязательно 
напишу письмо в будущее;

✓ Позавтракаю на берегу 
реки;

✓ Этим летом я обязательно 
пройду за день 50000 шагов;

✓ Начну вести личный днев-
ник.

Вот такие мечты на лето у    
наших респондентов. Пожелаем 

их исполнения!
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Год науки и технологий
Интересные факты из жизни изобретателя
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Их плоды мы пожинаем 
до сих пор

Каждый год 7 мая в России 
отмечают День радио — день, 

который неразрывно связан с именем 
гениального русского изобретателя, 
физика Александра Попова, био-
графию которого знает далеко не 
каждый. 

 Александр Степанович 
Попов - русский физик и 
электротехник, профессор, 
изобретатель в области ради-

освязи, Почётный инженер-электрик, 
статский советник. 

Ученый  родился 16 марта 1859 
года в поселке Туринские рудники 
Богословского горного округа Вер-
хотурского уезда Пермской губернии 
(ныне – г. Краснотурьинск). Его отец  
был священником при Богословском 
заводе в Пермской губернии. Кро-
ме Александра, в семье было ещё 6 
детей.

Попов А.С. прожил не длинную 
по текущим меркам жизнь. Совсем 
немного не дожил до своего 47-летия 
(умер 13.01.1906гг.), но за непродол-
жительную жизнь внес огромный 
вклад в русскую науку.

Так что же изобрёл этот Попов? - 
спросите вы. Он создал первый в мире 
радиоприёмник.

Это изобретение стало одним 
из величайших в истории науки и 
техники — в конечном счете, именно 
оно стало предвестником нынешнего 
информационного общества, впер-
вые сделав возможной сверхбыструю 
доставку новостей.

 Несколько интересных фактов из 
жизни А. Попова: 

 До 9 лет Александр не был обучен 
грамоте, но за 1,5 месяца научился, и 
читать и писать;

Александра с ранних лет 
приучали к храмовой жиз-
ни, он пел в церковном хоре, 

исполнял все обряды – всё, что в то 
время было привычной частью ду-
ховной жизни среднестатистического 
русского человека;

 После Пермской семинарии Алек-
сандр поступил на физико-матема-
тический факультет Петербургского 
университета. В городе на Неве он 
познакомился со своей будущей же-
ной – Раисой Богдановой. Она была 
дочерью известного юриста.  Чтобы 
подготовить ее к испытанию  - сдать 
экзамены на аттестат зрелости при 
мужской гимназии, отец стал поды-
скивать репетитора и дал объявление 
в газете. На это откликнулся сту-
дент-второкурсник Попов, который 
и стал заниматься с девушкой. Отец 
девушки умер, тогда Александр стал 
заниматься с девушкой бесплатно.

 В 1882-м Попов окончил 
университет, а через год 
он получил приглашение 

работать в Кронштадте в минно-о-
фицерских классах. Несмотря на то, 
что подающему надежды выпускнику 
предлагали остаться преподавателем 
в Санкт-Петербургском университе-
те, он выбрал Кронштадт. В выборе 
перевесило то, что молодой человек в 
то время был страстно увлечен опы-
тами по изучению электромагнитных 
колебаний, а в Кронштадте имелся 
отлично оборудованный для опытов 
кабинет.

 Попов занимался исследованием 
рентгеновских лучей и один из пер-
вых создал необходимый аппарат. 
Под его руководством был оснащен 
рентгеновским кабинетом Кронштад-
тский военно-морской госпиталь; 

 Стоит отметить, что Александр 
Степанович был очень увлечен своей 
работой и значительную часть своего 
заработка тратил на проведение 
опытов по радиосигнализации. Мате-
риальной поддержкой семьи занима-
лась Раиса Алексеевна.

 Она работала в Кронштадтском 
военно-морском госпита-
ле, преподавала гигиену и 
естествознание, была школь-
ным врачом. При этом она 

еще успевала воспитывать детей и 
помогать мужу в его работе. После 
изобретения радио в 1895 году у 
Александра Степановича возникла 
обширная зарубежная переписка. 
Хорошо зная иностранные языки, 
Раиса Алексеевна помогала мужу и в 

этом деле.

 Что же произошло в этот день — 
27 апреля по старому стилю, 
7 мая по-новому?

7 мая 1896 года Александр 
Попов провёл опыты с радиотеле-
графией, соединив свой аппарат с 
телеграфом. Первой радиограммой, 
которая была послана на расстоя-
ние 250 м, стали два слова «Генрих 
Герц».

В то время Попова неоднократ-
но приглашали покинуть Россию, 
предлагали продать за большие деньги 
свои изобретения, но он каждый раз 
отказывался и повторял, что он рус-
ский человек и все свои знания, весь 
свой труд и все свои достижения имел 
право отдать только своей родине.

4 мая 1945 года вышло поста-
новление Совнаркома СССР: «В 
ознаменование 50-летия со дня изо-
бретения радио русским учёным А. 
С. Поповым, исполняющегося 7 мая 
1945 г., СНК Союза ССР постановил: 
учитывая важнейшую роль радио в 
культурной и политической жизни 
населения и для обороны страны, в 
целях популяризации достижений 
отечественной науки и техники в 
области радио и поощрения радио-
любительства среди широких слоёв 
населения, установить 7 мая ежегод-
ный «День радио».

По материалам из открытых источников
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 Интервью с журналистом ЭкоРадио
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Отголоски прошлого в 
современности                       

Александр Степанович Попов 
– выдающийся русский физик 

и электротехник, профессор, изобре-
татель в области радиосвязи. Стал 
известен благодаря прорывному для 
своего времени изобретению – радио. 
Отголоски его находят место и в 
современности.

Недавно я побывал на тагильском  
«ЭкоРадио» в качестве участника в 
акции «Рассказы о войне», где я и мои 
верстники попробовали себя в чтении 
текста на запись. Мы читали расска-
зы о своих прадедах и прабабушках, 
которым война сломала жизнь. После 
записи нам сказали, как это всё будет 
транслироваться в прямом эфире, по 
такому же принципу, как и транслиро-
вал сообщения А.С. Попов. 

Но кроме этого, мне удалось взять 
интервью у одного из сотрудников 
«ЭкоРадио». Илона Шейнина подроб-
но рассказала об особенностях работы 
на радио.

Кем вы работаете?
Я работаю главным редактором 

службы новостей «ЭкоРадио». В мои 

обязанности входит выпуск 9 ново-
стей каждый день. В каждом выпуске 
нам нужно, чтобы 2 новости были 
локальные, для тагильчан, жителей 

Нижнего Тагила. И одну областную 
либо федерального значения.

У нас направленность - социаль-
но важная, то есть мы рассказываем 
людям о том, что их волнует и что их 
касается, например, цены на продук-
ты, медицина, образование, пенсия и 
т.д.

На какую аудиторию вы наце-
лены?

Аудитория у нас достаточно мо-
лодая, это люди 20-25+.Как у радио, 
нашим музыкальным направлением 
является молодёжная и зарубежная 
музыка. 

В чём специфика работы на 
радио? Где этому можно научить-
ся?

Специфика работы на радио 

заключается в том, что телевидение 
может показывать, комментировать, 
что происходит на экране. В прессе 
мы можем дать волю своим мыслям, 
то есть мы можем расписаться, уйти в 
текст с головой, уйти в сравнительный 
анализ, чтобы у нас вышла  публи-
цистическая статья. А вот на радио 
никакой картинки нет, как на ТВ. У 
тебя есть 15 секунд эфирного времени, 
за эти 15 секунд тебе нужно не только 
выдать информацию, но и поделиться 
настроением со зрителем. 

Лет 10 назад я была на мастер-клас-
се известного журналиста, его зовут 
Павел Шимерев. На мастер-классе 
«ТЭФИ регион», награда ТЭФИ сейчас 
есть для федерального уровня и для 
регионального. В рамках этого фести-
валя, помимо конкурсной программы, 
есть ещё система мастер - классов, 
куда приезжают именитые журна-
листы, учат, как нужно работать. И 
вот Павел сказал: «Я вот вообще сам 
банкир по образованию, но 20-30 лет 
занимаюсь журналистикой». То есть 
журналистом можно стать, если у тебя 
есть тяга к чему-то неизвестному и 
желание поделиться этой информаци-
ей с другими. 

Это значит, что на радио рабо-
тают журналисты?

Конечно! У нас есть печатные СМИ, 
у нас есть телевидение, у нас есть 
радио.

Что вы собираетесь делать в 
праздник - День радио?
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7 мая - День радио
Интервью с журналистом ЭкоРадио
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7 мая - это наш профессиональный 
праздник, в который у нас состоится 
большое музыкальный корпоратив,  
будут приглашаться сотрудники, 
которые работали с нами, которые 
сейчас работают, наши партнёры. 
Будем слушать музыку в исполнении 
музыкантов. Но это всё для нас, а 
для эфира мы уделим 3-4 часа в честь 
праздника.

Почему именно «ЭкоРадио»?
В Нижнем Тагиле уже 300 лет  до-

бывают руду, и я поражаюсь критике 
в адрес предприятий. Таким людям я 
хочу сказать, что попробуйте сделать 
металл, из которого будут построены 
мосты, здания, железные дороги и во-
обще все, что нас окружает. Поэтому 
наш город никогда не славился своей 

экологий, а когда создава-
лось «ЭкоРадио», то темати-
ку выбрали как раз экологи-
ческую. Это были какие-то 
слоганы поддерживающие, 
это призывы на субботники, 
это продвижение ЗОЖ. Поэ-
тому была выбрана тематика 
экологии.

Каких гостей вы ещё 
встречаете? 

Гостей мы приглашаем 
абсолютно разных! Это и 
спортсмены, и художники, 
которые в студии нам пишут 
картины за 30 минут. Недав-
но у нас была в гостях наша 

коллега, которая рассказывала нам о 
своём опыте в правильном питании, 
она привела своё тело в настолько 

хорошую форму, что сейчас она вошла 
в топ 10 самых лучших бодибилдеров 
региона.

Как часто вы слушаете соб-
ственную радиостан-
цию?

С утра я встаю, включаю 
радио и начинаю свой день. 
Я слушаю радио на работе, 
онлайн через интернет. Но 
вот, признаюсь, вечером не 
слушаю, вечером слушаю 
другое радио, нужно иногда 
отключаться, чтобы не пропа-
дал интерес. 

Есть ли у вас логотип? 
Если да, то кто его автор и 
в чём посыл?

Да у нас есть логотип, вот 

он. До этого у нас тоже был логотип, 
он был похож на некую закорючку. 

Собираетесь сделать новый 
логотип, уйти в минимализм, как 
это сейчас модно?

Ничего не могу сказать. Мне ны-
нешний логотип  нравится. Цвета в 
нашем логотипе яркие, позитивные, 
зелёный, красный, жёлтый. Автора 
логотипа не могу назвать, так как не 
знаю. Просто это произошло скорее 
всего так, что не было какой то идеи, 
не было такого, что мы не спали сут-
ками за разработкой логотипа, просто 
заказали логотип и из трёх вариантов 
выбрали тот, который понравился. 

Что бы вы изменили, если бы 
вы были директором «ЭкоРа-
дио»?

Наша радио станция нацелена на 
развлекательный контент, у нас есть 
программа, которая рассказывает о 
каждом событии, произошедшем  в 
городе. У нас есть программа: «Гра-
мотность дорожного движения», как 
раз для водителей во время поездки. 
У нас нет того, что бы я изменила, мне 
нравится всё! 

У нас была очень интересная бесе-
да. И я, как и вы, узнал много нового 
про радио.

Артем Ишкин, ученик 8а класса.
Фото Любовь Рамазанова,

ученица 8а класса.
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Статистика. Проблемы
 Опрос обучающегося народа

Интернет - друг или враг?

С приходом в нашу жизнь 
Интернета мы стали 

использовать его для каких-ли-
бо задач, которые было трудно 
или невозможно осуществить 
без него. Однако многие люди 
стали злоупотреблять этим, 
и сегодня при помощи Интер-
нета осуществляются пре-
ступления, многочисленные 
пропаганды, да и банальное спи-
сывание домашнего задания. 

Пресловутое списывание 
ГДЗ. Многих учителей это 
очень сильно раздражает, ведь 
ученик должным образом не 
усваивает материал. ГДЗ, или 
же готовые домашние задания, 
не дают никакого прироста 
знаний, это просто одноразо-
вая помощь и не более.

Наша редакция заинтере-
совалась, как часто ученики 
нашей школы пользуются ГДЗ. 
Попытались выяснить причи-
ны списывания, догадываются 
ли учителя и разрешают ли 
родители.

Всего было опрошено около 
70 обучающихся. Это классные 
коллективы 5А, Б, В, Г, 6Б и 7А. 
Результаты небольшого иссле-
дования представлены в виде 
диаграмм.

Большое спасибо за помощь 
Михаилу Кочеткову, Екатерине 
Степановой, Маргарите Габдра-
фиковой, Константину Тимки-
ну, Диане Алексеевой, Марине 
Шараповой. 

Артём Ишкин ученик, 8а класса
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Статистика. Проблемы
 Опрос обучающегося народа

Выводы:

1.Большинство опро-
шенных списывают, но не 

всегда.

2.К большому сожале-
нию,  дети не понимают 

тему или им лень думать.

3.Не все считают, что в 
ГДЗ все верно.

 

 
4.У большинства детей 

родители сами разрешают 
списывать, но не всегда.

5.Учителя догадываются 
и делают замечания.

6.Популярными пред-
метами для списывания 
является математика и 

английский язык.

Диаграммы: Константин Тимкин,     
ученик 6б класса, 

Екатерина Степанова,                           
ученица 6б класса
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Год медицинского работника
 Интервью с работниками скорой помощи

Есть такая профессия -  
людей спасать

Каждый год весной свой профес-
сиональный праздник отмеча-

ют те, от чьей скорости и реакции 
зависит здоровье миллионов людей 
по всей стране. Долгое время этот 
праздник считался неофициальным. 
Но 28 апреля 2020 года День работни-
ка «Скорой помощи» утвердили в за-
конном порядке. Накануне праздника 
медиастудия нашей школы посетила 
отделение скорой помощи посёлка 
Горноуральский. 

В этот день дежурили Александр 
Магомедович Ибрагимов, Людмила 
Павловна Валерова, Анна Владими-
ровна Пинягина. Именно с ними мы 
беседовали.

Как давно вы работаете на 
скорой помощи? Почему вы 

выбрали работу именно в 
скорой? 

Анна: Вообще на скорой с 95-ого 
года работаю, очень давно, а здесь, в 
посёлке, 5 лет. Образование получила 
в Нижнетагильском медицинском 
училище. Потому что спасать лю-
дей – это очень благородно. Надо же 
спасать кому-то.

Людмила: Работаю уже больше 30 
лет в медицине.  Из них 16 лет была 
фельдшером-офтальмологом. Там 
рутинная работа, в основном бума-
ги, медосмотры, и всё одно и то же. 
Потом переквалифицировалась на 
медика скорой помощи. Здесь мне 
больше нравится, каждая смена как 
новый день, и новые пациенты, очень 
интересно, захватывает это. Уже 18 
лет на скорой работаю. Медицинское 
образование получала в городе Крас-
нотурьинск.

Александр: Сложно сказать. На тот 
момент мне казалось, что медицина -  
такое значимое ремесло, скажем так. 
Из того, что мне приходило в голову,  
всегда медицина почему-то нрави-
лась. Хотя я на тот момент не пони-
мал всей специфики. Стаж работы 
больше 8 лет.

 (Анна Пинягина добавила: «Моло-
дой, но опытный».) Мне кажется,  в 
скорую можно втянуться и за год 
опыта. Чтобы понять всё, если инте-
рес есть, можно всё увидеть и за год.

 Специфика работы на скорой 
порой очень сильно отличается от 
других специальностей медицины. 
Из-за особенностей графика, работы 
с пациентом. Кому-то это сложно, 
кому-то – наоборот нравится. И мои 
родные одобряют мою деятельнос 
ть.

  Бывает, что надо не только 
в свою смену выйти, но ещё и 
раньше? Особенно с нынеш-

ней ситуацией, распростране-
нием коронавируса.

Александр: Это вообще нормаль-
ная практика - выходить не в свою 
смену. То есть абсолютно каждый 
медик в скорой работает не на ставку. 
Могут позвонить, сказать, что завтра 
ночью вы работаете.

 Вы пользуетесь одобрением, 
уважением? Или не чувствуете?

Людмила: Раньше чувствовали. 
Последние годы люди стали грамот-
нее и, видимо, начитавшись статей 
в интернете, стали спорить с нами. 
Раньше ведь они не знали ничего о 
медицине. 

Александр: Обыденно стало это 
всё для людей. Порой приходишь к 
одним и тем же пациентам. И ты зна-
ешь, что их заболевание хроническое, 
и решение проблемы – это обратить-
ся к терапевту и получить правиль-
ное лечение, потому что скорая не 
имеет права назначать лечение. Мы 
оказываем только первую помощь. 
Но в основном скорую вызывают по 
делу.

28 апреля считается 
Днём рождения Служ-
бы скорой медицинской 
помощи в России. Как 
официальный профессио-
нальный праздник – День 
работников скорой ме-
дицинской помощи – он 
был установлен в 2020 
году постановлением           

Правительства РФ
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28 апреля - День работников скорой медицинской помощи

 Интервью с работниками скорой помощи

Расскажите, как обычно 
проходит ваша рабочая сме-
на. Сколько обычно вызовов 

бывает за смену?
Анна: У нас она не запланирована. 

Мы приходим на работу и ожидаем 
вызова. Вызов поступает - мы поеха-
ли, от 1 до 20 за смену. Самые слож-
ные случаи, когда едем на ДТП. Когда 
тяжёлые пострадавшие, которых надо 
вытаскивать.

 Когда нас приезжает двое только, 
а там пострадавших человек 7, напри-
мер, а помощи ждать долго из города. 
Тут начинаешь за них переживать за 
всех, рук не хватает. Тут быстро не 
мобилизуешься. Если много тех, кто 
стоит рядом. Как у нас любят толпой 
собираться, смотреть, и начинают 
указывать, что делать. Это психологи-
чески сложно.

Какие качества важны для 
врача, который работает в 

скорой помощи?
Александр: Стрессоустойчивость

Людмила: Холодный ум и доброе 
сердце.

Анна: Желание помочь, откры-
тость и ответственность.

Анна: Стрессоустойчивость нужна, 
потому что разные ситуации бывают. 

Особенно в последнее время участи-
лись угрозы.

Анна: Да, такое в основном. Ну, 
неспокойная работа. И физически, и 
психологически.

Александр: После ДТП, которое 
ты отработал, ничего не закончилось 
и ты идёшь на следующий адрес, где 
другая проблема, другой подход. 
Надо быстро перестраиваться с одно-

го адреса на другой.

Людмила: Иногда вызов поступает 
о пациенте с температурой, а прие-
дешь - там ножевое ранение. 

Посоветовали бы вы вы-
пускникам получать медицин-

ское образование?
Людмила: Да. Работа очень инте-

ресная, просто не все знают об этом.  
Ребята спортивного телосложения с 
медицинским образованием могут 
работать и в медицине катастроф, 
МЧС. Девушки могут пойти в косме-
тические салоны, где медицинское 
образование приветствуется. 

Анна: Наша профессия благород-
ная и благодарная. Нам пациенты 
часто говорят: «Спасибо, помогли».

Узнав все ответы на вопросы, 
поблагодарив за беседу и поздравив 
работников скорой помощи с насту-
пающим праздником, наши юные 
корреспонденты снова отправились 
на уроки. 

Давайте вместе поздравим тех, кто 
круглосуточно, несмотря ни на что, 
стоит на страже нашего здоровья!

Яна Колногорова,                                                      
ученица 10 класса

Фотографии Любы Рамазановой,              
ученицы 8а класса
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У нас очень дружная и слаженная команда!
Интервью с юными спортсменами  

Юные спортсмены из посёлка 
Горноуральский привезли  

большую победу с первенства России 
по мини-лапте. Соревнования прохо-
дили в городе Смоленск с 29 марта по 
3 апреля. Юноши стали серебряны-
ми призёрами, а девушки в упорной 
борьбе заняли первое место. Своими 
впечателниями о поездке поделились 
спортсмены из нашей школы: Мария 
Головских и Ринат Хасанов.

Когда вы готовились к сорев-
нованиям, вы верили, что побе-

дите или займёте       призовое 
место?

Маша: Во 
время подго-
товки к сорев-
нованиям мы 
не верили, что 
победим, но у 
нас было боль-
шое желание.

Ринат: Да, 
верили.

Как вы 
оцениваете                  

слаженность 
вашей коман-

ды?
Маша: У нас 

очень дружная 
и слаженная 
команда.

Ринат: У нас 
присутствует внутреннее взаимо-
понимание, так как мы играем этой 
командой уже 5 лет.

Оцени в процентом                   
соотношении твой вклад в        

победу, вклад тренера и капита-
на команды?

Маша: Конечно, большую часть 
вкладывает сам тренер, а остальную 
часть каждый член команды. 

Ринат: Я - 15%, тренер - 20%, капи-
тан - 15%

Случались ли какие-то            
неожиданные вещи, например, 

кто-из игроков заболел или       

получил травму?
Маша: Никаких неожиданных 

обстоятельств за время турнира не 
произошло. 

Ринат: Я получил на этих соревно-
ваниях в первой же игре травму ноги, 
но не дал себя заменить и доиграл все 
игры.

Были ли у вас какие-то        
конфликты внутри команды 
или с другими командами,         
судьями? 

Маша: Мы не конфликтная коман-
да.

Ринат: Внутри команды и с други-
ми командами не было, а с судьями 
да.

Считаете ли вы справедливой 
работу судьи на соревнованиях? 

Если нет, то почему?
Маша: Я считаю справедливой 

работу судей на соревнованиях. 

Ринат: Нет, так как в последней 
игре нам не засчитали очки. Послед-
нюю игру мы играли с Томском. До 
конца игры остаётся мало времени. 
Счёт 12:8, мы проигрываем. Потом 
мы приносим 4 очка, но 2 нам не 

засчитывают. Из-за этого в команде 
появилось сильное напряжение. Это 
очень повлияло на нас, и мы прои-
грали.

Случалось ли вам                         
сталкиваться с подставными 
игроками на соревнованиях? 
Как вы к этому относитесь ?
Маша: Мне не случалось стал-

киваться с таким. Считаю, что так 
команда сама себя обманывает. 

Ринат: Не сталкивался. Отношусь 
плохо, так как 
все должны 
быть в равных 
условиях.

Что в этой 
поездке 

запомнилось 
тебе больше 

всего?
Маша: Так 

как это наша 
первая большая 
победа, боль-
ше всего мне 
запомнились 
церемония 
награждения, 
вручение меда-
лей. Эмоции, 
которые мы 
испытали, нахо-
дясь на турни-
ре, я никогда не 

забуду.

Ринат: Запомнились моменты, ког-
да мы стояли в кругу всей командой 
во время игр, настраивались, давали 
друг другу советы. Больше всего 
запомнился полуфинал.

Наш посёлок по праву считается 
самым спортивным. Мы искренне 
счастливы за наших спортсменов и 
желаем им дальнейших успехов!

 Яна Колногорова,                           
ученица 10 класса  

Фото: из открытых источников
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Слово о переплётиках 
Спасибо вам за всё! 

Дорогая Мария!

Целых 7 лет мы дружили с 
тобой и творили в школьной 

редакции «Переплет». Твоих заслуг 
перед школьным изданием много: пи-
сала статьи, брала интервью, редакти-
ровала и верстала, делала отличные 
фотографии и репортажи. Была  в 
числе победителей в МБИ, боролась 
за победу в БИ, и «Хорошая погода» 
тебя не забудет! А еще были Горячие 
микрофоны, ДПГ, мейл-арт, фотобат-
лы и акции. И много еще чего…

Юнкор Маша Озорнина – от-
ветственный, позитивный, испол-
нительный и творческий человек! 
Спасибо тебе! БЧС от всего сердца!                     
И от души!

Пусть журналистские навыки 
помогут тебе в жизни! Пусть окрыля-
ют и приносят тебе удовольствие, 
творчество сделает тебя счастливой! 
Елена Александровна Вяткина, глав-
ный редактор газеты «Переплет».

Лучшие статьи: 

«Перемен требуют наши сердца»;

«Она действительно Белая»;

«У моей нежной мамы суровая 
профессия»;

 «От штатива!»;

«Первопроходец, за которым сле-
дуют люди».

Дорогая Дарья!

Ты подарила нам такие милые, 
такие радостные минуты и 

часы общения с тобой! Ты настойчи-
вая, надежная и ответственная! При 
этом скромная и обаятельная! Твой 
богатый внутренний мир превра-
щал газетные странички в шедевры! 
Какие ты создавала обложки! Какое 
у тебя прекрасное чувство красоты 
и гармонии! И как всегда отзыва-
лась на просьбы что-то сотворить, 
нарисовать, придумать, несмотря на 
занятость (уроки, консультации, про-
екты!) Альманах «Белые крылья» еще 
найдет своих поклонников, которые 
будут тебе благодарны за удивитель-
ный труд.

Выражаю тебе огромную благодар-
ность за твою щедрость души и пре-
красное творческое сотрудничество.

Пусть у твоей судьбы будут счаст-
ливые белые крылья! 

Елена Александровна Вяткина,           

главный редактор газеты «Переплет»
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9 мая - День Победы 
Интервью 

Патриотизм –        
это не болезнь!

В нашей стране 
почти каждое 

поколение проходило 
через войну. Осталось 
ли это в прошлом? С 
каждым годом всё больше 
тех людей, которые не 
видят смысл в военной 
подготовке и армии. Кто 
должен защищать нашу 
страну?  Что такое па-
триотизм? Каких людей 
можно назвать патрио-
тами? На наши вопросы 
ответил Андрей Серге-
евич Малинин – педагог 
дополнительного образования «Дома 
детского творчества» Тагилстро-
евского района, руководитель воен-
но-патриотического объединения 
«Штурм».

Как вам пришла идея           
продвигать патриотизм                  

в нашем городе? 
Идея была директора «Дома твор-

чества». Необходимо было создать 
объединение, которое бы занималось 
патриотическим воспитанием моло-
дёжи. Меня пригласили возглавить 
с нуля данное общественное объе-
динение, дали возможность набрать 
ребят, развернуть эту патриотиче-
скую деятельность, поскольку много 
лет патриотическим воспитанием 
никто не занимался. С 2018 года я на 
Красном Камне занимаюсь в рамках 
военно-патриотического объедине-
ния «Штурм».

Почему у вашего объединения 
именно такое название?

Изначально название было «Юный 
патриот», оно было по программе. 
Затем мне разрешили поменять 
название, сначала мы назывались 
«Штурм-333» - название операции 
советских войск в Афганистане 1979 
году по штурму дворца Амина. Прав-
да она называлась не «Штурм-333», а 
«Шторм-333», но мы сделали созвуч-
но. Потом цифры 333 отпали, оста-
лось название «Штурм».

Есть ли достижения,                
которыми вы гордитесь?

Всеми достижениями своих ребят 
я горжусь. Начиная с 2018 года, мы 
участвуем во многих соревнованиях 
и занимаем только призовые места, 
первое и второе.

Как к вашей инициативе       
относятся жители города?

Многие родители поддерживают. 
Запись в наш военно-патриотический 
клуб была закончена в сентябре 2020 
года, но родители до сих пор при-
водят к нам своих детей, мальчиков 
и девочек. Здесь можно подтянуть 
физическую подготовку, дисциплину, 
какие-то навыки армейские им дать. 
Кто-то из детей видит себя в будущем 
военным, полицейским, поэтому 
родители приводят и просят помочь 
им в достижении целей.                                                                    

Есть ли люди, 
которые негативно 
относятся к вашим 
трудам?

Такие люди всегда 
есть. В основном я в 
интернете вижу таких, 
в лицо не высказывает 
никто. Когда мы в соци-
альных сетях выклады-
ваем свои достижения, 
результаты участия в 
соревнованиях, быва-
ет, что кто-то пишет 
комментарии, что мы 
готовим «солдафонов», 
«путинское мясо» и т.д. 

Нормальный человек, который хочет 
отстоять свою позицию, говорит об 
этом в лицо, а не через клавиатуру. 
Пару раз пытался с такими людьми 
общаться через интернет, но у них в 
принципе доводов против меня не 
оставалось. Они свои слова просто 
ничем аргументировать не могут. 

Нужно ли принудительно 
насаждать патриотизм?

Патриотизм есть в каждом чело-
веке. Он нам от предков достался, 
просто у кого-то он всю жизнь спит, 
у кого-то он ярко выражен. Многие 
ребята приходят и сначала негативно 
относятся к занятиям. Некоторые 
остаются, им нравится то, что они 
работают в коллективе, ездят на 
соревнования. Оружие, которое мои 
курсанты учатся разбирать и соби-
рать, их сверстники видят только 
по телевизору, а здесь они работают 
вживую. Детей, которые приходят по 
наставлению родителей и потом ухо-
дят, очень мало. Как правило, ребята 
приходят, остаются, а потом с собой 
друзей ещё приводят.

У нынешних ребят были про-
блемы с дисциплиной?

Проблемы, конечно, были. Многие 
мамы приводят детей с той целью, 
чтобы они были в рамках дисципли-
ны. Дисциплина у нас не жесткая, не 
армейская, но стоит на первом месте, 
потому что здесь коллектив, каждый 
отвечает друг за друга. К сожалению, 
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Интервью 

были у нас курсанты, которые, 
уже находясь здесь, нарушали 
дисциплину и даже нарушали 
закон. Мы с ними работали, 
чтобы они не совершали про-
тивоправные поступки. Просто 
выгнать человека, который 
оступился, и забыть про него 
– это одно. А если человеку 
помочь – это совсем другое.

Чем вы поддерживаете 
интерес детей?

Интерес детей — это, конеч-
но, участие в соревнованиях, 
чтобы показать свои силы. Ста-
раемся даже во время пандемии 
где-то участвовать, вывозить ребят 
на состязания, чтобы они общались 
с другими военно-патриотическими 
клубами и курсантами. Для стар-
ших ребят мотивация, что занятия в 
военно-патриотическом клубе — это 
определённые баллы для поступле-
ния в высшие учебные заведения. 
Две воспитанницы нашего клуба в 
прошлом году поступили в учебное 
заведение Министерства обороны.

Что для вас значит патрио-
тизм? Как он должен проявлять-

ся в людях?
В первую очередь он должен 

быть не шаблонным, не в праздни-
ки флаги поднимать, либо говорить 
шаблонные слова, к которым уже все 
привыкли. Для меня патриотизм — 
это работа с будущим поколением 
для того, чтобы передать свой опыт, 
который уже наработан, моральные 
качества, память о тех, кто защищал 
нас раньше. Нужно делать свой город 
лучше. Пока все уезжают в другие 
города за хорошей жизнью, здесь-то 
нужно наводить порядок. Вот я в 
родном городе работаю с молодёжью, 
чтобы они любили и родной город, и 
страну. Любили не поддельно, а дей-
ствительно от сердца. Также нужно 
подготовить наших юношей к службе 
в армии, чтобы им было легче. 

Стоит ли скрывать свою       
любовь к Родине?

Не стоит. Патриотизм не является 
каким-то проявлением экстремизма, 

какой-то ненависти и т.д. Патрио-
тизм бывает всякий, любовь к своему 
городу. Пока многие ругают прави-
тельство и чиновников, другие люди, 
настоящие патриоты, просто пыта-
ются всю эту ситуацию изменить. 
Патриотизм скрывать не надо, это не 
болезнь, это обычное человеческое 
проявление любви. Элементарно, 
взять нас с товарищами, когда мы 
были в Чеченской республике. Если 
начинается бой, обстрел, то ты не 
думаешь ни о Родине, ни о красивых 
словах, ты думаешь о товарищах, ко-
торые рядом с тобой. На войне в пер-
вую очередь братство, а уже потом, 
когда бой закончился, ты начинаешь 
потихоньку понимать, что ты сделал 
для страны.

Люди, участвовавшие в бое-
вых действиях, утверждают, что 
современному поколению нуж-

но прочувствовать это на себе?
Я с этим согласен. После распа-

да СССР начала разваливаться вся 
начальная военная подготовка. А              
в 1994 году началась Чеченская война, 
и простые пацаны, которые вчера ещё 
учились в школе, оказались не готовы 
ни к армии, ни тем более к войне. Для 
ребят знание военной истории, исто-
рии своих предков - очень важная 
вещь. Мы - страна, которая воевала, 
воюет и будет воевать. И сейчас идет 
тенденция, чтобы поколение воинов 
у нас «выбить». Образ настоящего 
мужчины сейчас заменяют образом 
непонятно чего. Хотя бы одно поко-
ление не сможет взять в руки оружие, 

чтобы защитить свою страну, 
нас завоюют. Вот поэтому воен-
ная подготовка, даже в рамках 
военно-патриотических клубов, 
она важна. 

Патриотизм – болезнь 
современного общества или 

путь решения проблем?
У нас проблема патриотизма 

только одна – он стал шаблон-
ным. Слишком много лозун-
гов, мало дела. А патриотизм 
в нашем народе всегда был, 
есть и будет, его не искоренить 
никак. Единственное - патри-
отизм надо из ранга лозунгов 

перевести в ранг действия. Увеличить 
количество военно-патриотических 
клубов, вернуть начальную военную 
подготовку, для того чтобы парни 
готовили себя к службе в армии и 
начинали становиться мужчинами. 
Есть ребята, которые патриотизм 
реально поддерживают, ведут воен-
но-патриотические клубы за свой 
счёт, в свои выходные дни. Вот таких 
людей можно смело назвать настоя-
щими патриотами, которые пытаются 
подготовить наше молодое поколение 
и к армии, и к взрослой жизни. Ша-
блонность в последние годы привела 
к тому, что к патриотизму относятся 
к чему-то непонятному.

«Патриотизм» стал критери-
ем того, что в стране держится 

порядок?
Мы говорим, что любим госу-

дарство, готовы его защитить, а                  
в реальности всё это не так. Реаль-
ные люди, которые поддерживают 
правильный патриотизм, просто 
брошены на произвол страны, пото-
му что слишком много препятствий 
им ставят приказы, распоряжения. С 
трибун кричат одно, а в реальности 
всё совсем по-другому. Если страна 
не будет двигаться куда-то, она не 
будет развиваться, если мы будем 
сидеть на одном месте, мы никуда не 
двинемся.

Сергей Бельников ученик 10 класса

Фото Сергея Бельникова и из открытых 
источников
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«Хорошая погода 2021» 

Мечта каждого 
юного журналиста

В начале мая наши переплётики 
отправились на долгожданные 

областные сборы юных корреспонден-
тов «Хорошая погода» в ДОЛ «Зарни-
ца». Эти сборы были знаменательны 
тем, что у «Хорошей погоды» 20-лет-
ний юбилей.  Наши юнкоры рассказа-
ли, как проходили сборы и поделились 
своими впечатлениями.

Место, где чувствуешь         
себя живым

Как сказал один из кураторов: 
«Каждые новые сборы всё лучше и 
лучше!». Я полностью согласен с этой 
мыслью. В этом году мне больше по-
нравилась работа редакций и лекции. 
Я записался в редакцию юнкоровской 
газеты «Б.А.У.» (Быстрые. Активные. 
Успешные), писал статьи для нее(2 
заметки были опубликованы).  Ру-
ководителем была Мария Деменева, 
студентка УРФУ. Мне больше всего 
понравились лекции, где учили, как 
писать репортажи, заметки и т.д. На 
удивление, не было мастер-классов и 
лекций по вёрстке газеты, мне было 
бы очень интересно. 

 Также я очень был рад балу 
юнкоров. Эта атмосфера заставляет 
представить себя на балу в России 
19 века. Ну а про общение с людьми 
и говорить не стоит. Я нашёл новые 
знакомства, встретил старых прия-
телей, завёл друзей. За эти сборы я 
почувствовал себя живым.

Артём Ишкин

Сборы - это что-то невероят-
ное и незабываемое

Сборы - это не просто познава-
тельное мероприятие, но и духовное 
собрание людей, схожих с тобой. 
Побывав там однажды, мне захоте-
лось съездить туда еще не один раз. 
В этом году была разнообразная 
программа, состоящая из лекций,  
мастер-классов, редакций, занятий по 
интересам. 

Я посещала мастер-классы «Ведём 
блог в социальных сетях», «Основы 
фоторепортажа», «Текст поста в соц-
сетях». Многое я уже знала, но смогла 
улучшить свои навыки съёмки и ре-
дактирования фотографий.  Помимо 

посещения МК, я активно участвова-
ла в фотокроссе. В течение двух часов 
нужно было придумать и сделать 
снимки на темы: «Портрет на фоне 
весны», «Сюжет «Вспоминая дет-
ство», «Репортаж «Май. Труд. Движ». 
А также интересным было выполне-
ние фотопроекта «Сборы как семья»: 
нужно было изобразить и сфотогра-
фировать Счастье, Трудности, Связь, 
Взаимопомощь, Заботу, Поддержку, 
Принятие, Любовь и тд. Эта работа 
принесла мне истинное удовольствие 
и повысила мое фотомастерство.

Хотелось бы поблагодарить всех за 
эти прекрасные пять дней, что я была 
на сборах. Всю смену с моего лица не 
сходила улыбка, и я была очень счаст-
лива быть вместе с такими чудесны-
ми людьми. 

Люба Рамазанова

Мягкие диванчики
На сборах мне очень понравилось, 

все очень круто. Хорошие кураторы, 
интересные мероприятия. Мне очень 
понравился жилой корпус, кровати 
мягкие, всё чисто, есть синие  ди-
ванчики – место, чтобы отдохнуть. 
Хочется туда снова вернуться за теми 
впечатлениями и эмоциями, которые 
ты испытываешь за этот короткий 
срок. Создаётся ощущение, что ты 
живёшь и знаешь всё так, как будто 

ты находишься здесь уже 2 недели. 
Кураторы отзывчивые, всегда поймут 
и помогут. Есть много направлений, 
куда ты можешь ходить для развития 
навыков в журналистике. А редак-
ции помогают ощутить себя в новой 

сфере. Я 
ходил на ма-
стер-класс 
«Дикция 
и техни-
ка речи». 
Ничего 
особенно  
нового не 
услышал, но 
некоторые 
разминки 

прикольные и иногда помогают.

Костя Тимкин

Атмосферное место
Буквально пару дней назад я 

вернулась с юнкоровских сборов 
«Хорошая погода». В этом году они 
проводились в лагере «Зарница», 
находящимся под Берёзовским. 

Для меня сборы - это крайне 
атмосферное место, оно сближает лю-
дей, дарит тебе удивительные встре-
чи, развивает в тебе качества, что так 
важны для каждого журналиста и на-
полняет энергией на весь оставшийся 
год. Каждый день проходил очень 
продуктивно и интересно, несмотря 
на весьма напряженный график, 
было время и для развлечений, и 
для отдыха. В расписание каждого 
юнкора входили ежедневные лекции, 
«свидания» с различными деятелями 
культуры, а также мастер-классы от 
них. 

Одним из самых запоминающих-
ся событий на сборах совершенно 
точно можно считать бал юных 
корреспондентов. Он погружает тебя 
во времена петровской ассамблеи, 
девушки превращаются в прекрасных 
дам, а молодые люди, надев строгий 
костюм, становятся кавалерами. 
Также нельзя упустить из виду такое 

 Сборы юнкоров
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событие - ше-
ствие со свечами. 
Оно проводится 
в последние дни 
сборов и является 
самым трогатель-
ным моментом за 
все времяпрепро-
вождение там. Ты 
подходишь к сво-
им новым друзьям 
и знакомым, после 
чего, капая воск 
со свечи на ладонь 
собеседника, 
делишься свои-
ми эмоциями и 
впечатлениями от сборов, говоришь 
приятные слова.

Побывав на сборах, я получила 
колоссальный опыт и море ярких 
эмоций. Я искренне желаю побывать 
на них каждому.                                                                         

 Полина Лошакова

То, что не оставит тебя                      
равнодушным!

Сборы «Хорошая погода» карди-
нально меняют людей. Достаточно 
один раз побывать, и ты замечаешь, 
что твоя жизнь уже никогда не станет 
прежней.

Именно сборы смогли оказать 
сильное влияние на мою жизнь. Для 
человека всегда важно найти людей 
со схожими интересами, компанию, 
в которой было бы комфортно всем. 
Сборы «Хорошая погода» —  это ме-
роприятие,  которое собирает актив-
ных, весёлых детей, которые увлече-
ны журналистикой и у которых есть 
определённые цели и интерес в их 
достижении. С такими людьми мне 
приятно общаться, в такой компании 
я не чувствую себя лишним.

Программа на сборах всегда на 
высшем уровне. Интересные спике-
ры, которые делятся своими знания-
ми, разнообразная развлекательная 
программа. Один день ты вместе со 
своим отрядом бегаешь по лагерю, 

выполняя задания пиратов, и спаса-
ешь руководителей, а на следующий 
день перемещаешься в 19 век и тан-
цуешь менуэт и вальс с красивыми 
дамами.

Нигде за 5 дней не сможешь 
успеть всё то, что проходит на сборах 
«Хорошая погода», поэтому большое 
спасибо тем людям, которые продол-
жают организовывать это прекрасное 
и незабываемое мероприятие.

Сергей Бельников

Сборы глазами 
новичка

Я не уверена, что 
смогу описать впечат-
ления от этих пяти 
дней словами. Не 
знаю как, но у орга-
низаторов удалось 
уместить в столь 
короткое время очень 
много ярких, запоми-
нающихся событий.

Одним из за-
помнившихся ма-
стер-классов был 
«Съёмка и монтаж на 
мобильный телефон», который про-
водила Екатерина Чехомова. Запом-
нился он мне потому, что я выиграла 
в конкурсе, который проводила 
Екатерина в конце занятия. И так как 
я часто беру интервью, то для меня 

был полезным ма-
стер-класс «Дикция 
и техника речи», 
а также «Работа 
информационного 
агентства», прово-
димые Екатериной 
Секацкой и Екате-
риной Грибоедо-
вой.

Для меня сборы 
– это в первую оче-
редь про людей, а не 
про работу. Многие 
ребята, которые не 
занимаются журна-
листикой,  приез-

жают туда потому, что нигде больше  
не ощутить такую атмосферу тепла и 
веселья.

«Хорошая погода» навсегда 
останется в моей памяти. Сборы - то 
место, куда хочется вернуться. Очень 
жаль, что я не попала сюда раньше, 
но я надеюсь, что вернусь сюда в сле-
дующем году и получу новую порцию 
незабываемых впечатлений.

Яна Колногорова

Наши переплётики хорошо прове-
ли время, получили новые знания и 
набрались сил для дальнейшей рабо-
ты. Теперь они с нетерпением ждут 
следующих сборов. 

Свердловской области
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